



# Protokoll 153. Generalversammlung TSV Enge

16. März 2023, 19:00 bis 20:00, Hotel Engimatt, Engimattstrasse 14, 8002 Zürich

---

## 1. Begrüssung und Appell

Der Präsident, David Bucheli, begrüsst die Anwesenden zur 153. GV des TSV Enge. Die diesjährige GV wird von 16 Personen besucht. Er führt einige Impressionen von der 150-Jahr-Feier des TSV Enge. Zudem wird die Traktandenliste präsentiert

Abmeldungen: Peter Lauffer, Esther Lauffer, Manuel Niess, Thomas und Arlette Antoniazzi, Hans und Heidi Nötzli, Martin und Adelheid Knuchel, Christian Baumann, Marlies Strele, Marcel Ammann und Violetta Waldmeier, Kurt Müller, Doris Stocker

## 2. Wahl Stimmenzähler

Peter Mächler wird als Stimmenzähler gewählt.

## 3. Mutationen

Leider ist Hans Huber, langjähriges Mitglied des Vereins im letzten Jahr verstorben. Ausgetreten sind Vittorio Sterle, Antonino Gitta, Daniel Rivera-Schmitz, Massimiliano Curnis und Patrick Budek.

Neu eingetreten in die Fussballriege und heute auch anwesend ist Andreas Schlenker.

Peter Mächler vermeldet, dass in der Jassriege Hanspeter Rixner noch neu eintreten wird.

## 4. Protokoll GV 2022

Das Protokoll der letzten GV vom 12. Mai 2022 ist im Februar verschickt worden. Es wird einstimmig angenommen.

## 5. Jahresberichte des Präsidenten / Riegen / Untersektionen

### Jahresbericht des Präsidenten:

David Bucheli dankt insbesondere Kaspar und Hugo für die Organisation des Jubiläumsanlasses und der Ausstellung. Er bedankt sich auch bei allen Mitgliedern und dort insbesondere bei den aktiven Gestaltern und Organisatoren, welche sich stetig für den Verein einsetzen. Zudem anerkennt auch die Leistung des Vorstandes, welcher sich in den jeweiligen Chargen einsetzt.



### **Damenriege (Bericht von Margrit Näf)**

Da niemand von der Damenriege anwesend ist, versucht Peter Mächler eine Zusammenfassung der Aktivitäten zu geben. Er betont, dass jeweils viele Teilnehmerinnen erscheinen.

Er bemerkt, dass es wünschenswert wäre, wenn die Gemeinde den Verein unterstützen würde, dass z.B. der TSV die Hallen der Kantonsschule Enge zum Stadttarif benutzen könnte.

### **Jedermannsturnen / Volleyball (Marianne Widmer)**

Willi Weber berichtet stellvertretend vom Spielbetrieb. Mittlerweile reicht es noch für Unihockey, für Volleyball sind zu wenig Leute anwesend. Er würde sich freuen, wenn mehr Leute anwesend wären. Ab 2024 können sie in die Lavater-Turnhalle zurückkehren, momentan sind sie im Gabler. Zudem ist die Benutzungszeit von 2 auf 1.5 Stunden reduziert worden. Innerhalb der Riege herrscht aber ein gutes, freundschaftliches Verhältnis.

### **Jahresbericht Korbballclub Engimatt**

Peter Klarer berichtet, dass noch gespielt wird, aber aufgrund des Alters der Teilnehmer immer wieder mit Verletzungen gekämpft werden muss.

### **Fussball**

Herbert Furrer berichtet, dass fast alle Trainings stattgefunden haben. Viele Teilnehmer sind familiär und beruflich engagiert. Die Halle Schöllergut hat leider keinen Vereinsabwart mehr, daher kann dort nicht mehr gespielt werden, es muss auf die Halle der Kantonsschule ausgewichen werden.

### **Jassriege (Peter Mächler)**

Der Jassbetrieb findet regelmässig statt. Der Idealbestand von acht Jassern ist erreicht. Im Juli wird ein Gedenkmarsch zu Ehren von Hans Huber am Pfannenstiel stattfinden. Im Herbst findet ein Stadtrundgang und im Winter dann ein Jahresendessen statt. Aktuell findet das Jassen jeweils am 1. Mittwoch im Monat im Muggenbühl statt, als Alternative im Sommer bei Theesan Kanesan im Restaurant des TC Seeblick.

Peter Klarer könnte ev. auch im TC Engematt für den Winter etwas arrangieren. Peter Mächler hätte auch eine Alternative im Kopf.

## **6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2022**

Angelo Lassandro verteilt die Jahresrechnungen. Er verweist als erstes auf das saftige Minus, welches 2022 resultiert hat. Dies hatte aber freudige Gründe, da das Budget für das Jubiläum von zuerst CHF 3000 auf CHF 5000 erhöht worden ist. Positiv ist, dass viele Spenden eingegangen sind. Es gab etwas Materialaufwand in den Riegen. Es muss aber noch im Vorstand geklärt werden, ob nicht die Riegen dies übernehmen sollen. Beim Verwaltungs-



aufwand von gut CHF 1300 schlagen die Website, eine Clubverwaltungssoftware und Porti zu Buche. Er beantwortet gerne Fragen zur Rechnung.

Angelo verweist auf den Revisionsbericht der Revisoren Martin Lund und Hans Hemund und liest diesen vor. Den Revisoren wird herzlich gedankt.

Die Jahresrechnung wird einstimmig abgenommen und den Gremien Entlastung erteilt.

## **7. Mitgliederbeiträge 2023**

Der Präsident bemerkt, dass die Beiträge auf letztes Jahr hin angepasst worden sind.

### **Beiträge**

*Aktive CHF 120*

*Passive CHF 50*

*Veteranen CHF 35*

Die GV bestätigt die Beiträge einstimmig.

## **8. Budget 2023**

Angelo Lassandro präsentiert das Budget 2023, welches sich grossmehrheitlich auf Erfahrungswerte aus den Vorjahren abstützt. Natürlich fällt der grosse Ausgabenbrocken des Jubiläums weg. Es wird ein kleiner Gewinn von CHF 520 angestrebt.

Das Budget wird einstimmig angenommen.

## **9. Jahresprogramm**

Das Jassturnier 2024 wird am 20. Januar 2024 im Restaurant Schützenruh stattfinden. Siegerin 2023 war Nelly.

## **10. Wahlen**

Der bisherige Vorstand stellt sich unisono für die nächste Amtsperiode von zwei Jahren zur Wahl. Er wird einstimmig in globo gewählt.

Auch die Revisoren werden für eine weitere Amtsperiode gewählt.

## **11. Ehrungen und Ernennungen**

Der Präsident kommt zum wichtigsten Punkt am heutigen Abend. Der Vorstand schlägt vor, Herbert Furrer, nach langen Jahren des Engagements für die Fussballriege, sowohl ideeller als auch finanzieller Natur. Er wird per Akklamation zum Ehrenmitglied ernannt und erhält dazu einen Fussball mit dem Logo des Vereins.



## 12. Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

## 13. Verschiedenes

Hugo Zweifel äussert sich kritisch über den langjährigen Veranstaltungsort der GV, die Engimatt. Er bemerkt, dass im Quartier keine wirklichen Alternativen bestehen. Einzig die Schützenruh würde sich anbieten. Peter Mächler bemerkt, dass in der Engimatt das Preis-Leistungs-Verhältnis nicht ideal war. Philipp Gut bemerkt, dass er ähnliche Erfahrungen gemacht hat. Auch er schlägt einen Wechsel vor, hat sich aber bisher nicht getraut, das Quartier Enge zu verlassen. Herbert Furrer schlägt vor, dass man dann gleich alle Anlässe in der Schützenruh machen kann, inkl. GV. Dort müsste das Säali aber relativ früh im Voraus reserviert werden.

Das Plenum diskutiert über den möglichen Zeitraum, an dem die GV stattfinden soll: Es wird am März festgehalten.

Die Nächste GV wird am 21. März 2024 voraussichtlich im Restaurant Schützenruh stattfinden *[Anmerkung des Verfassers: Das Datum der GV 2024 wurde aufgrund von Terminkollisionen vom Vorstand auf den 18. April 2024 verschoben].*

Kaspar dankt im Namen der Teilnehmenden dem Vorstand für sein Engagement.

Der Präsident schliesst die Versammlung um 20:00.

Für den Vorstand

Der Präsident

Der Aktuar

David Bucheli

Stefan Strausak